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INFORME RETATIVO A LA XVII CONFERENCIA INTERPARTAMENTARIA PARA IA PESC / PCsD,

CETEERADA DE MANERA TELEMÁTICA, Et 4 DE SEPTIEMBRE DE 2O2O

El Bundestag alemán, en su condición de Parlamento del país que ostenta la Pres¡dencia del Consejo

de la UE en el segundo semestre del 2020, y el Parlamento Europeo coorgan¡zaron de manera

telemát¡ca, el 4 de sept¡embre de 2020, la XVll edición de la Conferencia ¡nterparlamentaria para la

Polít¡ca Exter¡or y de Seguridad Común y la PolÍt¡ca Común de Seguridad y Defensa (PEsc/PcSD). Se

trató de la primera reunión de este foro que tuvo lugar de manera telemát¡ca, debido a la pandemia

de COVID 19.

El programa final de la Conferencia se adjunta al presente informe como anexo 1. Este documento,

asícomo toda la ¡nformación relat¡va a la Conferencia, incluidos su Reglamento y la lista completa de

part¡c¡pantes, están así mismo disponibles en Ia pásina correspondiente de iPEXI y en la páeina de la

Presidencia alemana2.

En representación de las Cortes Generales partic¡paron en esta reun¡ón los sigu¡entes miembros de

la Delegación de las Cortes Generales en la Conferencia PEsc/PcsD durante la XIV Legislatura:

- Excma. Sra. D!. Ana María BoTELLA GóMEZ

Diputada. GP Social¡sta. Presidenta de la Delegación

- Excmo.5r. D. Rafael Damián LEMUS RUBIAIES

Senador. GP Socialista
* Excma. Sra. D! Salomé PRADAS TEN

Senadora. GP Popular

- Excmo. sr. D. césar sÁ cHEz PÉREZ

D¡putado. GP Popular

- Excmo. Sr. o. tucía MUÑOZ DAIDA

D¡putada. GP Unidas Podemos EC-GC

La Delegaclón fue asist¡da desde Bruselas por la Letrada de las Cortes Generales ante la UE, llma.

sra. Da carmen sÁNcHEz-ABARcA GoRNAts, y en Madrid, en la sala Clara campoamor del

congreso de los Diputados, por la Sra. Almudena tóPEz GARRIDo, Func¡onar¡a de la Dirección de

Relac¡ones lnternacionales.

t httos://secure.ioex.eu/lPExL-
WEB/conference/qetconference.do?tvoe=082dbcc5420d8f48014247cca6f04248.
2 https://www.oarleu2o2o.delen/Eventslft¡les events container 691278=event t¡le 690648 11-
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Reun¡ón de los Párlamentos del Sur

Siguiendo la práctica establec¡da, con carácter previo a la Conferencia PESC/PCSD tuvo lugar la

reunión de los Parlamentos del Sur, que se celebró entre las 8h y las th por video conferencia, a

través de Zoom. Siguiendo el orden de Presidencias del Grupo Med propuesto por el Parlamento
portugués, esta reun¡ón fue convocada y presidida por el Parlamento ital¡ano. Asistieron
representantes de las delegaciones de Franc¡a, Portugal, España, Grec¡a, Chipre e ltalia. Las Cortes

Generales estuv¡eron representadas por su Jefa de Delegación, la Sra. Ana BOTELTA GóMEZ.

La Sra. PINOTTI, Senado ¡taliano, abrió a las 8h10 la reunión, destacando el papel de este grupo €n

la preparación de las Conferencias PESC/PCSD o para tratar temas ¡mportantes, como se había hecho

en las reuniones de este Grupo celebradas en Atenas en 2016 y Granada en 2018. Pese a las

l¡mitac¡ones debidas a la pandemia COVID 19, que supusieron una reducción de¡ tiempo de debate,
pareció ¡mportante mantener este encuentro, que fue celebrado a una hora muy temprana
espec¡almente para los colegas portugueses. La Pres¡dencia italiana comenzó señalando que se había

sol¡c¡tado una referencia a la reunión del Grupo Med en la declaración de la Pres¡denc¡a alemana.

En cuanto a los temas de debate, se propuso tratar las cr¡sis actuales en el Mediterráneo y en

especial la gran tensión en el Mediterráneo or¡ental, que afecta a la dinámica interna de OTAN.

A cont¡nuación, la Pres¡denta dio la palabra por 4 minutos a los part¡c¡pantes.

En pr¡mer lugar ¡ntervino Ia Jefa de la Deletación portuguesa, Sra. Lara MARTINHO, quien destacó

el ¡mpacto del COVID en nuestro modo de v¡da, en las relaciones ¡nternac¡onales y en la segur¡dad
global. La respuesta sólo será efectiva si existe una genu¡na cooperac¡ón entre los Estados, es

esencial defender la ONU, OTAN y UE, debemos continuar apostando por el mult¡lateralismo. Las

tens¡ones se han acelerado hasta un punto de no retorno, así se ha visto en Mali, Líbano o

Bielorrusia. Destacó que el Sahel ha sido una zona dominada por organizaciones extrem¡stas durante
años, y es por ello una fuente de terror¡smo ¡nternacional. El efecto desestabilizador en toda la

reg¡ón ha sido muy fuerte, y en este contexto apostó por reactivar el proceso electoral en Mali. En el

Med¡terráneo oriental y las relaciones con Turquía, debe darse una desescalada de la tensión actual,

tanto con Grec¡a como con Ch¡pre, y deben solucionarse sus confl¡ctos bien por medio de un

arb¡traje o jud¡cialmente. Compart¡ó la preocupación por los sucesos en Lib¡a, por sus posibles

consecuenc¡as en Europa. Subrayó que Portugal está participando en la operación lRlNl, y cont¡nuará
haciéndolo. La Presidenc¡a portuguesa del Consejo en 2021 tiene como prioridades la seguridad en

el Atlánt¡co y el golfo de Guinea, relación de la UE con África y desarrollo de la autonomía estratég¡ca

de la UE.

El Jefe de la Delegación ch¡priota, Sr. Ar¡stos DAMIANOU, explicó, en relación con Turquía, que la

s¡tuación se está conv¡rtiendo en permanente, y apostó por reforzar la voz del Grupo Med en la

Conferencia PESC/PCSD. La situación en Lib¡a, en Oriente Med¡o, añadió, es preocupante. Agradeció

el apoyo de las demás delegac¡ones de este Grupo. Señaló que la s¡tuac¡ón no sólo afecta a Grec¡a y

a Chipre, dado que no sólo son perforaciones escoltadas m¡litarmente en la zona económica

exclusiva de Chipre, sino que es una actitud bel¡c¡sta por parte de TurquÍa, que desestab¡li2a la
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región. Agradeció la solidaridad con Grec¡a y Chipre, y ofreció su solidaridad a los otros Estados

miembros países vecinos que sufren la m¡sma act¡tud por parte de Turquía. Su pos¡c¡ón es que

debería realizarse una valoración de la relación UE-Turquía, y deberíamos tener un vec¡no pacÍfico,

no un vecino que crea problemas en la región. Consideró importante debatir el func¡onamiento del

Grupo Med, en la segunda sesión de esta reunión.

El 5r. Anastasios HATZIVASIIEIOU, lefe de la Delegación griega, se centró en el confl¡cto con

Turquía, con el envío de buques Turquía a la zona económica exclusiva de Grec¡a, m¡entras que

Grec¡a siempre ha adoptado una actitud de respeto y no provocación a TurquÍa. Consideró que el

momento para que la UE actuase había llegado, y sería necesario organizar la PCSD dada la cercanía

del peligro. Concluyó enfat¡zando que sería ¡mperativo comenzar un d¡álogo para la estab¡l¡dad en el

Mediterráneo, la solidaridad es hoy más necesar¡a que nunca.

El Sr. Joél GUERRIAU, Senado francés, recordó la fragilidad democrática de los países c¡tados;

recordó la acción de Francia en el Líbano y su extrema ut¡lidad. En concreto, en relación con el

Líbano destacó que es el ún¡co país crist¡ano de or¡ente Med¡o, y por ello es una muestra de

entendim¡ento entre las d¡st¡ntas confesiones, y un bastión que debe conservarse. En cualquier paÍs

con problemas democráticos, hay corrupc¡ón, y debe ser sancionada. La UE debe desempeñar un

papel, luchando contra los sistemas polÍt¡cos que desestab¡lizan sus países y mart¡r¡zan a sus

ciudadanos. Las acciones t¡enen consecuencias indirectas sobre Europa, y por ello debemos

expresarnos con una única voz; sólo asíse logrará que el papel de la UE sea relevante.

La pres¡denta ¡tal¡ana añadió que deberíamos ahora a actuar como UE, mostrando solidaridad en la

gestión de cr¡s¡s que afectan a toda la Unión, no sólo a un país.

La Sra. Ana BOTELLA, Jefa de la Delegación española, agradeció a la Presidencia italiana la

organización de esta reun¡ón, pese a la pandemia. Trasladó la s¡ntonía de la Delegación española con

los planteamientos debatidos en el grupo, partiendo del diagnóstico de la Sra. Pinoti al inicio de la

sesión, es una serie de problemas que acompañan a los países de frontera de la UE desde hace años,

a los cuales se van añad¡endo nuevos problemas sin que n¡nguno se resuelva. Mostró su solidaridad

con Grecia y Ch¡pre, no hay más que un cam¡no: el diálogo y el respeto a la legalidad, por lo que

apostó por reconduc¡r comportam¡entos como el turco que afectan a la estabilidad del

Mediterráneo. Es un ecosistema, lo vivimos ya con los choques migrator¡os tan fuertes desde 2015,

siempre una soluc¡ón determ¡nada en una orilla ha tenido efectos en la otra. Por ello, insistió en el

necesario comprom¡so de todos los actores, para hacer valer la línea de acc¡ón más allá de las

palabras. Mostró la enorme preocupación que supone la situac¡ón en Libia y Mali-Sahel, donde

aumentan las corr¡entes de inmigración irregular, las organizaciones cr¡m¡nales y el tráf¡co de

personas, con un enorme coste en vidas humanas. Mostró así m¡smo su preocupación por la

influencia del COVID sobre todos estos problemas, y consideró que, por todo ello, hay que trabajar

con.iuntamente. De cara a la Conferencia PESC/PCSD, ins¡st¡ó en la Declaración final, que debería ser

aprobada en cada edición, para poder aclarar los resultados y los objet¡vos que se enfrentan y los

logros que se van alcanzando.
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El 5r. FAsslNO, Jefe de la Delegación de la Camera de¡ Diputoti italiana, destacó que durante

décadas, el Med¡terráneo ha sufrido crisis, desde el estrecho de Gibraltar, al cuerno de África, Mal¡-

Sahel... Destacó los nuevos conflictos en Eritrea, Alger¡a, Túnez, una ser¡e de situac¡ones, que por

primera vez desde Gibraltar cubren el Mediterráneo de 20nas de ¡nestab¡lidad. La prioridad sería que

finalizasen las guerras y se alcanzaran soluciones, en L¡bia, tras la tregua, debe consolidarse la paz, y

persegu¡rse un diálogo ¡nterno que permita alcanzar la estab¡lidad. Debe reducirse la tens¡ón en

aquellos conflictos que son preocupantes, sin llegar a ser guerras abiertas, como la presencia de

Turquía por todo el Med¡terráneo. El Presidente de Turquía, sr. Erdogan, está persiguiendo una

hegemonía turca en el Med¡terráneo, con presenc¡a en Diibouti, mar Egeo... Recordó que los

terroristas cont¡núan en el cuerno de África, Mali, Sahel, Níger, y se ha mencionado el golfo de

Guinea, todas estas zonas deben tenerse presentes. No debe olvidarse que todo está relacionado

con flujos m¡gratorios que llegan a ltalia, España, Grec¡a, y se ha re¡n¡ciado la miSración a través de

los Balcanes. Destacó la importancia del Grupo Med,lo consideró esencial y por ello propuso que no

se reun¡era sólo en el marco de la Conferencia PESC/PCSD, sino que trabajara de manera separada,

al margen de la Conferencia, para mantener un ¡ntercambio de ¡nformac¡ón y adoptar pos¡c¡ones

comunes en relación con los temas europeos que sean relevantes para sus miembros. Por ello,

consideró que debería incluirse una mención a estos temas en la Declaración final de la Presidencia

tras la Conferencia PESC/PCSD.

Desde la Delegac¡ón portuguesa, la sra. MARTINHO recordó que en la últ¡ma Conferenc¡a

pESC/pCSD en Zagreb, ya se mencionó que se debería mantener el intercamb¡o de ¡nformación entre

los m¡embros, y celebrarse paneles sobre temas específicos del Med¡terráneo. Por ello, apostó

porque las reuniones del Grupo Med se celebraran no el mismo día sino el día antes de la

conferenc¡a PEsc/PcsD, para poder debatir en mayor profundidad. confió en poder recibir a todos

los part¡c¡pantes de manera presencial en Lisboa durante su Presidencia en 2021.

El Sr. DAMIANOU señaló que desde el inicio del Grupo Med, ha habido acuerdo sobre cómo debía

avanzarse, debe trabajarse más en la preparación de las reuniones, con reuniones prev¡as

informales. cuando hemos podido hacerlo, la contribuc¡ón a la conferenc¡a PESC/PCSD ha s¡do

sustancialmente mejor.

Desde la Delegación griega, se mostró su total acuerdo con las propuestas planteadas, y en el mismo

sentido se pronunció el Senado francés.

La Delegación portuguesa tuvo que abandonar la reunión a las th para partic¡par en la reunión de Ia

tro¡ka pres¡dencial.

La Sra. Ana BOTEILA señaló que s¡ la posic¡ón med¡terránea debe reconocerse más en Europa,

debemos adoptar una pos¡c¡ón pro activa, con una estrateg¡a común que podamos trasladar a la UE

desde el ámb¡to parlamentario, que refleje las ¡nqu¡etudes más d¡rectas de los ciudadanos,

trasladando esa sensibilidad a las instanc¡as oportunas. Co¡ncidió en cons¡derar importantes las

reuniones previas, tanto el día antes de la Conferencia, si pudiera hacerse en Portugal, y en todo

4
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caso la preparac¡ón sería una gran ayuda. Las propuestas de resolución darían más v¡s¡bilidad y peso

eslratégico al Grupo Med.

El Sr. FASSINO consideró una muy buena ¡dea organizar la reunión del Grupo Med el dia antes del

inic¡o de la Conferencia PESC, para no l¡mitar su duración a una hora.

XVll ed¡c¡ón de la Conferenc¡a ¡nterparlamentaria para la PESC/PCSD

Apertura

A las 10h del 4 de sept¡embre de 2O2O comenzó via Webex la Conferencia interparlamentaria para la

PEsc/PCSD, con la intervenc¡ón del Sr. Dr wolfgang SCHÁUBtE, Presidente del Bundestag alemán,

qu¡en h¡zo un análisis de la s¡tuación de las relaciones internacionales y la seguridad en el mundo

actual, y destacó la importanc¡a del mult¡lateralismo y en part¡cular, la cooperación europea.

Destacó que según el último Eurobarómetro, uno de cada tres europeos está a favor de la PcsD, y

más de la m¡tad apoyan una fuerza armada europea como una herramienta útil de esa política.

Valoró así mismo que la polÍtica de cooperación es parte de la PEsc. consideró que la unanimidad es

un obstáculo para el funcionamiento de la uE, y debe reforzarse su capacidad de actuar, paso a

paso, de manera intergubernamental, si es necesar¡o. La UE debe ser un garante de la paz y la

seguridad, sólo de este modo la idea de la uE podrá sobrevivir a largo plazo. En la actual situación

geo polít¡ca, los europeos estamos solos en el mundo; y en la pandemia el destino nos ha un¡do.

Apostó por aprovechar esta realidad en nuestro benef¡cio.

El sr. Dietmar NIETAN, Jefe de la Delegación alemana, subrayó que los europeos somos una

comunidad unida por nuestro dest¡no, la realidad "m¡ país pr¡mero" no puede ofrecer ninguna

solución en el s. XXl. Por ello es tan importante que la dimensión parlamentaria de la PESC/PCSD sea

desarrollada en esta Conferenc¡a. Dado que la Conferencia no ha podido tener lugar de manera

presencial en Berlín, agradeció a todos los part¡cipantes su esfuerzo para conectarse y su atenc¡ón.

El Sr. David MCALLISTER, Parlamento Europeo, co Pres¡dente de la reun¡ón, agradeció a la

presidencia alemana y en particular al sr. D¡etmar Nietan y el 5r. wolfgan Schauble su labor.

Coincidió con los citados oradores en la importancia de celebrar esta Conferencia y dar voz a los

parlamentarios dado el crít¡co momento que se estaba viviendo y los múltiples ataques al

multllateral¡smo. En un momento en el que otros se retiran de la escena internacional, la UE debe

reforzar su papel como actor Slobal, reforzando la cooperación internacional y asociándose con

Estados que comparten sus valores. Debe reducirse la dependencia de ciertos Estados en sectores

estratég¡cos. Mostró su preocupac¡ón por el caso del opositor ruso Alexéi Navalny, y confió en una

invest¡gación. C¡tó la situación en Hong Kong y Venezuela y mostró a su vez su gran preocupación

por el ya c¡tado aumento de la tensión en el Mediterráneo or¡ental. La posición del Parlamento
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Europeo es clara, es absolutamente necesaria una desescalada, esta s¡tuac¡ón sólo puede

solucionarse por diálogo y conf¡ó en que se podría d¡scut¡r este tema con el Alto Representante Sr.

Borrell. Menc¡onó así m¡smo el Brexit, que ¡mpactaría el trabajo parlamentar¡o en gran med¡da en

las próx¡mas semanas. El Parlamento Europeo ha seguido las negociac¡ones muy de cerca, sin que se

haya alcanzado aún un acuerdo. Mostró sin embargo su confianza en que se podría llegar a un

acuerdo antes del 31 de octubre de 2020. Concluyó destacando el papel clave del Parlamento

Europeo y los Parlamentos nac¡onales en la PESC/PCSD.

Primera ses¡ón. Debate con el 5r. Josep BORRELI I FONTELLES

Esta pr¡mera sesión fue moderada por el Sr. MCAILI5TER.

El Sr. Josep BORRELL I FONTELLES, Alto Representante de la UE para la PESC/PCSD, tomó la palabra

desde la Delegac¡ón de la UE en El Cairo, y comen2ó agradeciendo al Parlamento alemán la co

organización de esta reunión junto con el Parlamento Europeo. Relató que este verano, la UE y el

mundo habÍan sufrido una cascada sin fin de crisis: los buques de guerra de Grecia y Turquía

enfrentados, la explosión en Beirut, con 50 millones de euros en daños, miles de personas sin hogar,

cientos de muertos y miles de heridos; el conflicto tras las elecc¡ones en Bielorrusiaj la guerra en

Libia; el golpe m¡l¡tar en Mali; el envenenamiento de Alexéi Navalny, líder opositor en Rusia; las

próximas elecciones en Venezuela... Ayer en el Cairo se reun¡ó con el Presidente de Eg¡pto,5r. Zizi, el

Secretar¡o General de la Liga Árabe, y el jefe de los servicios de inteligencia eg¡pc¡os. Esa m¡sma

semana había viajado a Libia, Trípoli, entre otros v¡ajes. Asistió después del 26 al 28 de agosto a las

reuniones informales de M¡nistros de Exteriores y Defensa. En su Viaje a Libia, el 1 de agosto intentó

conocer más Saleh, y los efectos de una guerra con consecuenc¡as devastadoras. Es necesar¡a una

solución para Libia, es una prioridad total para la UE. Es una crisis compleja, con muchos actores,

que no logran imponer su poder, en la línea de lo que se aprec¡a en nuestro vecindar¡o. Todas las

crisis tienen un elemento muy importante de influencia extranjera. Reforzar la acción externa de la

UE es ¡mportante y factible, si ex¡ste la voluntad polít¡ca para ello. Se centró en los temas debatidos

en el gymmich,las consecuencias geo políticas del coVlD, Bielorrusia, Turquía y Rusia.

En retación con la situación en Bielorrusia, explicó que a unas man¡festac¡ones multitud¡narias se

opuso una violencia policial inaceptable. No es una opc¡ón entre Occidente y Rusia, es una opción

interna por la libertad y la democracia. Desde la UE no se ha podido contactar de ningún modo con

las autoridades bielorrusas, pero en todo caso se apoyará a la sociedad bielorrusa. El 20 agosto pudo

hablar con el Ministro de Asuntos Exteriores ruso, sr. Lavrov, deseó una pronta recuperación a A.

Navalny, y confió que se ¡nvest¡garía su envenenam¡ento, que ya ha sido confirmado. Habló así

mismo con el sr. Lavrov de la s¡tuación en B¡elorrusia, y la propuesta de EEUU en el Consejo de

seguridad de la oNU, para mantener el acuerdo. La discusión ¡nterna en el gymmich se centró en

cómo se puede reforzar la relación con Rusia, manteniendo las sanciones y los valores europeos.

Rusia tiene que cumpl¡r sus compromisos, deben reafirmarse los principios
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En cuanto a Turquía, se ha alejado de las reformas que la acercan a la UE, y ha suspend¡do el trabaio

de modern¡zación de la unión aduanera. La situac¡ón se ha compl¡cado con las acciones un¡laterales

turcas en contra del interés de c¡ertos Estados miembros, que ha conducido a un complejo contexto

en el que se ven envueltos buques griegos en el marco de la Operación lRlNl. Turquía continúa

llevando a cabo operaciones en Grec¡a y ch¡pre, ante lo cual la UE reafirma su voluntad de defender

las fronteras de la uE. En jul¡o vis¡tó Grecia, Ch¡pre y Turquía, y ha manten¡do un contacto constante

durante el verano. Turquía es un vecino cercano, un país candidato, aÚn, lo que implica ciertas

obligaciones. La mayoría de la población turca comulga con los valores europeos, por lo que cumplir

la legislación europea es necesar¡o. En el gymm¡ch se acordó que ante la falta de avance en las

negoc¡ac¡ones con Turquía, se podrían aplicar medidas, y parece ser que Grecia y Turquía están

dispuestas a comenzar contactos en el marco de la oTAN, es una buena not¡c¡a y lamentó que estos

contactos no se hub¡eran concretado en el marco de la UE.

Mencionó así mismo su encuentro con el M¡n¡stro de Asuntos Exter¡ores ¡sraelí durante la comida

del gymmich, fue un intercamb¡o corto pero ¡ntenso en el que trataron la situación en Or¡ente Medio

y el proceso de paz,lrán, Líbano... Todos desean un oriente Medio estable y seguro, la normal¡zación

de relaciones entre lsrael y Emiratos Árabes unidos es bienven¡da, pero no debería ser sólo una

suspensión temporal de la anexión israelí, el plan debería ser abandonado. 5e reun¡ó el día anterior

con el Secretario General de la Liga Arabe, sobre las negociaciones entre lsrael y Palest¡na.

Visto el papel de la UE en el mundo post COVID, afirmó que se ha creado la conc¡encia de que

neces¡tamos confianza mutua, la interdependencia que antes aseguraba la paz, ahora aumenta los

conflictos. La cultura de seguridad europea tiene que ser desarrollada de manera coord¡nada a n¡vel

europeo. Debemos aprobar las relaciones con nuestros socios en el mundo post pandem¡a, tenemos

que tener princ¡p¡os sin ser dogmáticos, abiertos pero no ingenuos, y estar listos para actuar

mult¡lateralmente cuando sea posible, y de manera ¡ndepend¡ente cuando sea necesar¡o. Las

r€spuestas europeas no s¡empre llegan a tiempo, y como ha pod¡do comprobar en sus 9 meses en el

puesto de Alto Representante, la UE no cuenta siempre con la financiación necesaria para ejecutar

sus políticas, es un problema ¡nterno de la UE.

concluyó afirmando que el covlo 19 ha acelerado muchas tendenc¡as geo políticas, ch¡na ha

aumentado su papel, y en este sent¡do af¡rmó que no hay soluciones a los problemas globales sin

ch ¡na.

En relación con la PCSD, como Alto Representante señaló el mes pasado se reunión con los Ministros

de Defensa, d¡scut¡eron la brújula estratégica, es necesar¡o adaptarse al mundo actual que

evoluciona ráp¡damente, este trabajo durará dos años, de análisis de las amenazas. Recordó que en

2013 se lanzó la primera misión de la uE en Bosn¡a Herzegovina, y 36 misiones han sido desplegadas

desde entonces. Hoy hay 17 misiones de PCSD act¡vas, 11 de ellas civiles,6 mil¡tares, con más de

S.OOO militares y c¡v¡les dest¡nados por la UE en los 5 cont¡nentes. Subrayó la importancia de estas

m¡s¡ones, en reg¡ones como el Sahel, Georgia, el océano Índico, o para garant¡zar el embargo de

armas en Libia; en los Balcanes Occ¡dentales... es necesario aumentar estos esfuerzos, pero en todo
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caso enfat¡zó que es necesario valorar las dimensiones del personal y la inversión que se está

realizando en estas mis¡ones, y ser muy consc¡entes de lo que se está haciendo.

En relación con el COVID, se está trabajando para aumentar las capac¡dades y alcanzar una

movilidad plena. La autonomía estratégica de la UE no es incompat¡ble con la OTAN, ambas

organizaciones son complementar¡as. Se está construyendo una cooperación a largo plazo de gran

nivel entre la UE y la OTAN en los Balcanes Occidentales, en 12 de nuestras misiones se coopera, y

en ocasiones hasta se comparten bases.

Concluyó afirmando su disposición a atender, a cont¡nuac¡ón, las recomendaciones de los

parlamentarios y responder a sus preguntas.

En el debate subsiguiente, se hicieron grupos de 8 oradores, con intervenciones de 2 minutos.

El Sr. Re¡nhold LOPATKA, Parlamento austriaco, fue el primer orador e hizo un repaso de las crisis

mencionadas en la ¡ntervenc¡ón del Alto Representante, cons¡derando necesarias nuevas elecciones

en B¡elorrus¡a; y mostró su confianza en que las reacciones de la UE frente a estas situac¡ones fueran

claras.

La Sra. Lara MARTINHO, Parlamento poñugués, señaló que la pandemia nos obliga a analizar las

verdades amenazas para nuestra seguridad, y consideró que debemos mantenernos atentos al

mundo que nos rodea, que está constantemente evolucionando. En especial, debería adoptarse una

perspect¡va nueva en temas de PESC.

La sra. Ana BoTELLA, Parlamento español, agradeció la organización, y apostó por unir fuerzas ante

la pandemia como ha dicho el Alto Representante. Le planteó dos cuest¡ones, para España, dada la
gran importancia del Mediterráneo, y tras 30 años desde la Declaración de Barcelona, 2020 es un

momento clave para el multilateralismo en el Mediterráneo y la asp¡rac¡ón de un espacio común de

prosperidad y estab¡lidad, y por ello preguntó cuál sería Ia estrateg¡a de la UE, para que los

parlamentarios puedan trasladar ese mensaje a los ciudadanos.

El sr. €nn EESMAA, Parlamento estonio, cons¡deró totalmente ¡naceptable el envenenam¡ento de A.

Navalny, si bien consideró que deberíamos centrar la atenc¡ón en Ucrania, Bielorrus¡a y Rus¡a,

mostrando su apoyo a las sanciones de la UE. Preguntó al Alto Representante si él cree

personalmente en el proceso de ampl¡ación de la UE.

El Sr. Audron¡us AZUBALIS, Seimas l¡tuano, apostó no por unas nuevas elecciones en B¡elorrusia,

dado que había una clara ganadora, Sra. svetlana Tijanóvskaya, sino por un nuevo recuento de los

votos. Por ello, si el Alto Representante apuesta por la democracia y los derechos humanos, para

que la UE sea un actor global, y no un mero actor polít¡co, aún está a tiempo de rectificar.

El sr, Josep BORRELL respondió brevemente, dado el elevado número de solicitudes de palabra, y

recordó que la posición de la UE tanto frente a Turquía como frente a B¡elorrus¡a es clara, no se

reconoce la victoria ni la legitimidad democrát¡ca de Aleksandr Lukashenko, al igual que no se

reconoce a Maduro en Venezuela, pero ello no ¡mpide que estén en control de la administración y el
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poder polít¡co. Recordó que las sanciones t¡enen consecuencias sobre las poblaciones de estos

Estados, y es algo que la UE ha querido ev¡tar. En cuanto al reconocimiento de la Sra. Svetlana

Tijanóvskaya como ganadora de las elecciones bielorrusas, recordó que d¡cho reconocim¡ento no

corresponde a la UE, s¡no a cada uno de los Estados miembros.

En relación con Alexei Navalny, se apoyó inmediatamente la posición de las autoridades alemanas; el

Gobierno ruso ha rechazado cualquier responsabilidad en el asunto. En cuanto a la ampliación de la

UE, recordó que la responsabilidad de la Comisión europea es gest¡onar el presupuesto, no decidir

sobre su contenido, s¡ bien reconoc¡ó que la PESC no había sido pr¡or¡taria para el Consejo durante la
negociación del MtP 2021-2021.

En cuanto a las preocupaciones por el Med¡terráneo expresadas por la Sra. Ana Botella, constató
que, en el 30 an¡versar¡o del ¡n¡cio del proceso de Barcelona, el resultado no ha s¡do el esperado. El

Med¡terráneo hoy es una cuna de conflictos que van ,n crescendo,la situación política y económ¡ca

no permite superar esta situación, por lo que sin duda el Med¡terráneo requ¡ere una nueva

estrategia. Con la ayuda del Gobierno español, la UE aspira a Ianzar un nuevo programa con los

países del sur del Mediterráneo, que son un grupo heterogéneo de paÍses que ex¡ge enfoques

distintos. La clave es la voluntad política y la financiación de esta estrategia.

La pandemia ha cambiado la vida de las personas y el papel de las instituc¡ones, ha acelerado

tendenc¡as y aumentado la pel¡grosidad de las amenazas que acechan a la UE.

En cuanto a B¡elorrus¡a, declaró que en su op¡nión lo mejor sería repet¡r las elecciones bajo el

auspic¡o de la OCDE, pero el poder de focto está en manos de Aleksandr Lukashenko. Ninguna

autoridad europea ha logrado contactar directamente con é1, por lo que lo que suceda está

únicamente en sus manos y depende de su buena voluntad.

En la segunda ronda intervino el Sr, FASSINO, Camera ¡taliana, en relación con Oriente Med¡o,

destacó la falta de iniciat¡va por parte de los palestinos, la UE debería apoyar a los palestinos a

tomar la ¡niciativa, dado el nuevo escenar¡o. En cuanto al Mediterráneo, enfat¡zó que es una región

sembrada de crisis, donde es esencial lograr estab¡lidad.

La Sra. Roberta PlNoTTl, senado ¡taliano, consideró que la UE debería considerar pr¡oritar¡o la

estabilidad en Libia y restaurar sus instituclones. Confió en que la solidaridad demostrada por la UE

frente al COVID se mantendría en la PESC/PCSD y en especial en la gest¡ón de los flujos m¡grator¡os.

El sr, António MAtó DE ABREU, Asamblea portuguesa, se interesó por la degradación de Ia

situación humanitar¡a en la región de Mozambique, y mostró su preocupación como miembro de la

Comunidad de Países de Lengua Portuguesa (CPLP3).

La Sra. Nathal¡e tolSEAU, Parlamento Europeo, más de 25 años después del inicio del proceso de

Barcelona, hoy las cr¡sis están en todos lados y la UE en n¡nguno; hablamos mucho, sufr¡mos cr¡sis

3 La CPLP está formada por Angola, Brasil, Cabo Verde, Guinea-B¡sáu, Mozamb¡que, Portugal, Santo Tomé y

Príncipe, Timor Oriental.
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que t¡enen consecuenc¡as negativas para nuestra segur¡dad. En relación con la operación lRlNl, el 2

sept¡embre, el CS de Ia ONU constató 70 robos de armas en el este de Libia, por lo que, concluyó,

lRlNl no cumple su mis¡ón, carece de los medios para ello. Muchos Estados miembros m¡ran para

otro lado cuando deben financiar las m¡siones de la PCSD. Mostró su preocupación por la

inseguridad en esta parte del mundo, que aprovecha el vacÍo que perm¡te la UE. El ún¡co herbÍvoro

es la UE, en un mundo de carnÍvoros. Dada esta situación, preguntó qué podría hacer el Parlamento

Europeo para despertar a los Estados miembros, que hablan mucho pero actúan muy poco.

El 5r. Hans WAILMARN, Parlamento sueco, cons¡deró que la UE debe pasar de las palabras a la

acción: en B¡elorrusia, la s¡tuac¡ón es gravísima; con A. Navalny, Rus¡a ha usado un arma química que

ya había sido usado con anter¡oridad; en china, las amenazas en el mar de China, con Hong Kong y

Taiwán, son muy ser¡as.

El 5r, Bastiaan VAN APELDooRN, Senado holandés, mostró su preocupación en pr¡mer lugar por el

Mediterráneo or¡ental, y en relación con lsrael y Palestina, destacó que sólo se pospone la invasión,

no cambia la situación en el territorio palestino. Se interesó por qué va a intentar hacer frente a las

recientes sanc¡ones de Estados Unidos a los principales funcionarios de la Corte Penal Internac¡onal

(cP r).

El Sr. BORREIL señaló que las sanciones de EEUU contra miembros de la CPl, forman parte de la

ofensiva de la Administración Trump contra el multilateral¡smo, propuso una declaración

contundente de la UE que no fue aprobada por unanimidad por todos los Estados miembros, es algo

que lamentó sucede con cada vez mayor frecuencia. Defendió que la UE pase de las palabras a los

hechos, pero primero hay que ponerse de acuerdo en las palabras, para poder pasar a los hechos.

Dio la razón a Nathal¡e LOISEAU, se han producido muchos robos al este y oeste de Lib¡a, s¡n ello no

hubiera podido continuar la guerra, la operac¡ón lRlNl no t¡ene med¡os, la operación Sofía tenía 8

barcos e lr¡n¡ sólo 2, pero se hace lo que se puede. La ONU debe reacc¡onar, y si no es así, cada

partamentario puede ¡nterpelar a sus autor¡dades nac¡onales, y contribu¡r a que los Estados

miembros se comprometan más con las misiones que acuerdan lanzar en el marco de la UE. Debe

relanzarse el proceso de Barcelona, el Parlamento Europeo debe apoyar para hacer del

Mediterráneo una zona central de la PESC. En Or¡ente Med¡o, no vale con rechazar, hay que hacer

propuestas construct¡vas, los palestinos rechazan negoc¡ar el plan de EEUU, que puede ser

simplemente aceptado o rechazado. Por últ¡mo, en cuanto a Mozambique, están muy preocupados,

no han superado su guerra civil, se están desarrollando grupos terror¡stas, es el último país en entrar

en la peligrosa esp¡ral de confl¡ctos.

El sr. Jacek PRoTAslEwlcz, Seim polaco, agradeció las detalladas intervenciones del Alto

Representante y señaló que en su Delegac¡ón están sat¡sfechos con la reacción del Consejo UE en

Bielorrusia, y con el no reconoc¡m¡ento de los resultados de las elecciones, y las sanciones, pero

consideró esencial reforzar el apoyo de la oposic¡ón bielorrusa y la sociedad c¡v¡1. Consideró horr¡ble

el caso de Alexéi Navalny, y solicitó a los colegas alemanes que se suspendiera el proyecto Nord

Stream ll, entre Rus¡a y Alemania, que se suspendiera este proyecto como reacción económica a

estos sucesos en Rus¡a y en B¡elorrusia.
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El Sr. llkka KANERVA, Parlamento f¡nlandés, señaló que la realidad es que la [JE t¡enen aún mucho

camino por recorrer para ser un actor internacional clave, se trata de transformar a la UE en un actor
más efect¡vo en la escena ¡nternac¡onal, flexible y coordinada con el Reino Un¡do, la OTAN y el

Consejo de Seguridad de la ONU.

La Sra. Monika GREGoR¿l¿, Asamblea nac¡onal eslovena, consideró que la Conferencia para el

Futuro de Europa sería un buen marco para el debate sobre muchos de los puntos mencionados; la

diplomacia económica debería ser más ¡mportante; preguntó por la situac¡ón en Oriente Med¡o, el

acuerdo lsrael-Emiratos Arabes Unidos y posibles consecuenc¡as tanto en la región como
globalmente.

El Sr. BORREIL señaló que no se había hablado suficiente del proceso de paz de Or¡ente Med¡o,

porque no se había dado una anex¡ón. El acuerdo lsrael-Em¡ratos Árabes Unidos había influido

mucho para retrasar la anexión, y por ello lo consideró muy posit¡vo. Puede tener un ¡mpacto

pos¡t¡vo, más allá de retrasar la anex¡ón. Polonia y Finlandia han hablado de nuevo sobre Rus¡a y

Bielorrusia, consideró muy interesante pero no tuvo t¡empo para profundizar más en el tema: para

Rusia, Bielorrusia está en su área de influencia, cuando la UE dice que quiere favorecer la
democracia en B¡elorrus¡a, ello es considerado una ¡njerenc¡a por Rus¡a. La UE no quiere romper el

delicado equilibrio de intereses en nuestra frontera oriental, pero ello no quiere decir que no

podamos op¡nar o destinar d¡nero a favorecer c¡ertas causas, y ello puede ser considerado una

¡nterferencia por parte de Rus¡a, la UE segu¡rá haciéndolo.

A las 12h30 se cerró la sesión, para proceder a una pausa de med¡a hora antes del cont¡nuar con la

segunda sesión.

Segunda sesión. El cam¡no hacia una Unión de la Defensa Europea: el realineam¡ento estratég¡co

de la PCSD

Esta sesión fue moderada por el Sr. Dietmar NIETAN, quien presentó a la Srá. Ron¡a KEMPIN, del

lnst¡tuto Alemán de Asuntos lnternacionales y de Seguridad (SWPI. cr¡t¡có que muchos de los

proyectos PEscO carecen de valor añadido europeo, dado que muchos Estados m¡embros habÍan

estado trabajando en ellos antes de ser autorizados como proyectos PESCO. Criticó a su vez en

relación con la operación lRlNl, que no ha habido respuesta de los Estados miembros a la solicitud de

cooperación. Los Estados miembros se enfrentan a una falta de solidaridad, y cada vez hay menos

efectivos enviados a las m¡s¡ones de la PCSD. La Comis¡ón europea ha señalado que los Estados

miembros proveen un 80% de su mater¡al militar de manera nacional, los costes se reducirían en

gran medida s¡ los Estados miembros cooperaran. En 2027 tendría que haber una mucho mayor

com u n ¡ta r¡zac¡ón de la PCSD, y un mercado único de armamento para los Estados miembros. El

Fondo Europeo de Defensa (FED) ha pasado, con el nuevo Marco F¡nanciero Plurianual (MFP) 2021-
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2027, de una prev¡sión de financiación de 13 billones de euros, a 7 millones de euros; la Com¡s¡ón

europea no podrá afrontar los riesgos a los que se enfrenta la PCSD. El s. xxl es posible que no sea

un siglo europeo, pero deberá ser un siglo liberal, y para ello la UE debería adoptar un papel de

liderazgo. La cooperación es obligada dada la s¡tuac¡ón geo política, marcada por amenazas híbridas,

no hay socios en los que la UE pueda confiar, China apuesta por un papel global, y EEUU, la manera

desastrosa en la que ha gestionado el COVID ha cuest¡onado s¡ los EEUU pueden gobernarse a si

m¡smos. Incluso s¡ Joe B¡den es elegido Pres¡dente de EEUU, se duda de la capac¡dad de EEUU para

ser el líder mundial.

No hace falta un Consejo europeo de Seguridad, no hace falta que las votaciones sean por mayoría

en la PCSD, podría hacerse con un Consejo permanente de M¡nistros de Defensa, presidido por el

Alto Representante Borrell, y en este Consejo deberían coordinarse las estrateg¡as de defensa de los

Estados m¡embros. Las med¡das de gest¡ón de crisis (art.24 TUE) deberÍan ser transfer¡das a un

grupo de Estados miembros que actuaría en nombre de toda la UE. El mecanismo Athena debería

ser extendido a la PCSD, ello ayudaría a ampliar la capacidad de la UE para responder a crisis. Los

Estados m¡embros deberían acordar más financ¡ación para el FED, y transferir soberanía a la PCSD,

por ello animó a los parlamentarios a presionar en sus Estados miembros para que se produzcan

dichas transferenc¡as de soberanía.

En el debate que se mantuvo a continuación, las ¡ntervenc¡ones cont¡nuaron s¡endo de 2 m¡nutos.

El sr. charles FRlEs, Serv¡cio Europeo de Acción Exterior, mostró una visión más optimista que la

Sra. Kemp¡n, y señaló los progresos de la PCSD en los últimos años: PESCO, FED y lnstrumento

Europeo para la Paz. Destacó los 47 proyectos PESCO, como desarrollo de capacidades,

radiocomunicaciones, entrenamiento y apoyo a las FFAA, mando méd¡co europeo, c¡ber seguridad.

El FED, con 7 billones de euros para la industria, es un hito histór¡co para la UE, que apuesta por la

cooperación transfronteriza para superar el que el 80% de los mater¡ales son adquiridos a nivel

nacional a día de hoy en la UE. El lnstrumento Europeo para la Paz cuenta a su vez con 5 billones de

euros en el último MFP. Recordó que unos 4.500 efect¡vos están desplegados en las 17 mis¡ones de

la PCSD, 11 m¡litares y 6 civiles. Concluyó destacando la ¡mportanc¡a de la brújula estratégica, que

será adoptada en el Consejo de Defensa de noviembre 2020 y que fijará nuevos objetivos para la

PCSD.

La sra. Nathal¡e LOISEAU, Parlamento Europeo, consideró que los logros de los Últ¡mos años son

múlt¡ples, art. 42.7 act¡vado por la primera vez tras los atentados en Francia, PESCO, FED... son

signos de una voluntad política, pero la realidad es menos alentadora, la evaluación de la PESCO

valora la realidad del compromiso de los Estados miembros. El lnstrumento Europeo para la Paz no

ha sido aún decidido, desde hace meses se dice que es ¡nm¡nente, pero en el sahel, y en aras de la

lucha contra el terrorismo, no se ent¡ende que el Consejo debata esto sin fin. No se puede hablar de

una Europa autónoma si no se ponen los med¡os para lograrlo. La defensa es un asunto de los

Estados m¡embros, el Parlamento Europeo se ¡nteresa para lograr avanzar, si b¡en no hay suf¡ciente

control parlamentar¡o por parte del Parlamento Europeo. Apeló a los Parlamentos nacionales para
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que el control parlamentario actuara como un acelerador de la PCSD, e ¡nstó al SEAE a serv¡rse de los

parlamentarios, dado que su ambición común es garantizar la seguridad de los europeos.

El Sr. Anastasios HATZIVASILEIOU, Parlamento heleno, recordó que hay una cris¡s que lleva ya más

de 3 semanas abierta entr€ Turquía y Grecia, dado que Turquía está atentando directamente contra

los derechos soberanos griegos; la UE tiene que asumir su responsabilidad en la defensa de la

segur¡dad europea y la defensa de sus fronteras. Cuando un Estado m¡embro está siendo

amenazado, como Grecia y Chipre, la UE t¡ene que actuar.

El Sr. Andrej t¡n¡¡lgo¡, Asamblea Nac¡onal eslovena, apostó por la continuidad de las misiones de

la PCSD, y su país apostó por ello durante su Pres¡dencia en 2021. No olvidó a Grecia y Chipre, donde

se espera una respuesta rápida por parte de la UE.

El sr. Bojan KEKEC, Asamblea Nacional eslovena, consideró que la pregunta clave es en qué sentido

debe apoyarse la autonomía estratég¡ca de la UE; si un ejérc¡to europeo serÍa mantenido por

contr¡buciones voluntar¡as u obligatorias de los Estados miembros. La mayoría de Estados miembros

no proveen a sus fuerzas armadas con suf¡ciente f¡nanciación; los costes pueden reducirse con

licitaciones públicas comunes. Por otra parte, añadió, la ¡ndustria europea de defensa no es

competitiva, por falta de inversión en investigación y desarrollo.

La Sra. Salima BELHAJ, cámara de Representantes holandesa, mostró su preocupación sobre la

posible implicación de los Parlamentos nacionales en la PCSD, si bien confió en el futuro de la PCSD y

de un ejérc¡to europeo.

En sus respuestas, la Sra. Ronja KEMPIN, coinc¡dió con la Sra. Loiseau en que el control
parlamentar¡o es muy necesario en el ámb¡to de la PCSD, este no es un tema que competa sólo a los

Estados miembros, dado que ningún Estado m¡embro es capaz de afrontar por sí solo ninguno de los

retos que afronta la UE. Apostó por la activaclón del art.42.7 TUE para defender a Grec¡a en la cr¡sis

con Turquía, y por hacer su aplicación automática. Consideró oportuna la brújula estratég¡ca, pero

para que aportara valor añadido, debe definirse qué capacidades específicas necesita un Estado

miembro, y quién va a facilitarlas. En cuanto a la financiación, una vez superado el covlD 19,

debemos ser capaces de aumentar el presupuesto de la UE, si todos los Estados miembros acuerdan

que no puede comprarse mater¡al de manera nacional, el dinero sobrante del FED podría usarse a

nivel europeo para obtener el máximo rend¡m¡ento.

La sra. Roberta PINOTTI, senado italiano, consideró que los objetivos de la PcsD deberían ser más

ambiciosos, el uso de fondos europeos ligado al COVID 19, un ejército europeo y todo lo que ello

implica, debería ser debatido en mayor profundidad en la Conferencia, analizando los límites en las

legislac¡ones nacionales que nos impiden avanzar hacia ese objetivo.

La Sra. Lara MARTINHO, Asamblea portuguesa, la evaluación de la Estrateg¡a Global, espera que no

condujera a una reducción de la PCSD, y su carácter complementario con la OTAN, confió en que

sirviera de revulsivo. Neces¡tamos una seguridad común, con mejores estructuras de mando, y
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mostró la d¡sposición de su Parlamento apoyar más contr¡buciones portuguesas a las operaciones
c¡v¡les.

La Sra. Heléne CONWAY-MOURET, Senado francés, constató que el COVID 19 ha act¡vado un plan

de reconstrucción, pero dicho plan se centra en las políticas soc¡ales, san¡tar¡as y educat¡vas, no en la

seguridad ni la defensa. Planteó s¡ la brújula estratégica podría ser el primer elemento de un libro
blanco sobre la defensa europea.

La sra. Dovilé §lxeu¡¡¡É, Seimas l¡tuano, dio la bienvenida centro de gest¡ón y excelencia de

mis¡ones c¡v¡les de la UE, que tendrá su sede en Berlín, y que permitirá afrontar la actual

combinación nuevas y antiguas amenazas. Destacó la importanc¡a de la calidad de los proyectos

PESCO, y en concreto los liderados por Lituania están muy avanzados, como el proyecto sobre ciber
res¡lienc¡a.señaló que el COVID ha creado condiciones muy difíciles, es necesar¡o ser creat¡vos, y se

¡nteresó por la posición de la UE ante los eventos h¡stóricos en Bielorrus¡a, la UE tiene que estar
un¡da y nuestra posic¡ón es muy ¡mportante.

El Sr. Georg¡os PAPADOPOULOS, Parlamento ch¡priota, se centró en la polít¡ca m¡gratoria,

cuest¡onando la efect¡v¡dad de las decisiones europeas. La propuesta de 9 billones para seguridad y

defensa en el MFP 2027-2021 es insuficiente, dado el aumento del número de crisis a las que la UE

debe hacer frente.

El sr. M¡chael GAHLER, Parlamento Europeo, apoyó a los Estados m¡embros que qu¡en ampliar el

FED, y confió en poder aumentar los 7 billones. En cuanto al mecanismo Athena, confió en que más

Estados m¡embros part¡c¡paran. En cuanto al arl. 42.7 invocado en Francia, hub¡era sido más

apropiado el art. 2.2.2 que expresamente se refiere a atentados terror¡stas, pero implica a las

inst¡tuciones, el 42.7 es menos europeo y más ¡nter gubernamental.

La sra. Ronja KEMPIN, dada la brevedad del t¡empo restante, se l¡m¡tó a ¡ns¡st¡r en su última

intervenc¡ón en la necesidad de más financiación para la PCSD. Añadió que en efecto, la PEsco

representa un esfuerzo sin precedentes, pero 2/3 de esos proyectos nunca verán la luz del día, ya se

sabe a día de hoy. Pese a ello, los Estados m¡embros los propusieron porque qu¡eren el 10% de la
financiación del FED, por lo que si se aboga por más dinero para la PcsD, t¡ene que ser únicamente

en interés europeo, no es interés nacional. El despliegue de misiones PcsD debe superar obstáculos

en las legislaciones nacionales.

En sus comentarios finales, el Sr. NIETAN señaló que Europa es diversa, pero no por ello debemos

bloquearnos unos a otros, la única opción de hacer algo út¡l por nuestros ciudadanos es permanecer

unidos a nivel europeo. Agradec¡ó mucho a todos los que habían hecho posible la reunión.
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El Sr. MCALTISTER coincid¡ó en cons¡derar muy b¡en organizada la reunión, y agradeció al personal

del Bundestag su esfuerzo. Junto con el 5r. Ni€tan, habían preparado una declaración, que fue

distribu¡da a las delegaciones una vez finalizada la reunión y que se adjunta al presente informe.

lnvitó a todos los parlamentarios a la reunión de AFET que tendrá lugar el 2 de diciembre en

Bruselas, de manera presenc¡al s¡ fuera pos¡ble.

La reunión finalizó a las 14h35.

Bruselas, a 8 de sept¡embre de 2020

Carmen Sánchez-Abarca Gornals

Letrada de la Delegación de las Cortes Generales en

la Conferencia interparlamentar¡a para la PESC/PCSD
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Anexo ún¡co
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¡hr oúli¡rlr,enir ttiúr¡rtoi ol¡io h^ Cowa¡ pr¿t ta on I Sq¡úúe¡ :0:0. Dy¡r ¡o

¡ht'a¡¿o¡tt¡rai <¡'tt¡¡tlotcc caalsd h tic COlTb'rg Nbn., ú. Con¡qaca rat hü
lot ¡t lbff n;c 9d r'ld,b tdfuancL h tas dlroul¿d \ patúd,a,/,/sa,s lon *e EL'
'\tñb; §at s ond ,,. Er,q1Á¡ P.¿ltan.'.t. -lko td:Fl,l,g P@t };,.. Parl¡drt.,útn¿rnt Ílon
Eü .aúüln . et po¡G,,ri,rl .rt ¿li@. .outttt.,

trrc, ü!.o{b[! olü. l¡h IPC:

B.u\r ü¡r ü. CO\¡ID-I9 9ra&ic criu ber coolotd l¡. ¡..d fot ¡ 3E.o!r¡ ¡¡d Do¡.
afaaE\'. EL' folEilt¡ .!d scc'rrwpoüo . Thc p radcuic r.l'aaLd a §..¡l. rd llob¡l a lttu
u}.¡t oul¡l¡ur¡li¡u ¡s ü.¡¡! ¡krct.d Ir¡ thc chr¡F¡3 tlo?ohic¡l Lldtc¡p. ih. EL- r
r.rEo¡libü¡l r! to ¡(i ¿5 , rloü¡l pl¡l!, .¡d &f!!dar of Eultü|.t,] nl}.t b¡¡cd ordcr.

..r& r¡. U^rd ls¡oo* rr itr cori. :ica¡üroog ¡Dtcn¡losrl cooFt¡tioa ürou!ü ü.
nlEm of oukil¡Ér¡l oap¡is.§otr!. a¡t¡giDg iE¡radcrlli l¡1ü hl.'Et¡dld públrt ¡!d
oibrt ¡rloüal rctolr Hig[lr$t ü th:t ngtrl ú. ir¡Po¡l¡¡l ¡olc ofo¡¡o!¡l p.rl¡¡D.¿¡: ¡Dd

ó. Er¡rop.¡¡ PI¡L.E ¡l i! ú. ñdd ol CFSP &d CSDP

['clcoue thr '€lob¡l EL' R.!poB§. to Ée co§ILt9 cntrr- di¡act d ¡t üc ¡uort
ruha0b¡a aot¡¡E¡ar ald mru dat tte EU s gcopol¡li¡.I ¡.t@5 ¡aad to ba t¡¡darpnD'd

b! ed.$ut budttl¡4' ¡Io.rrio[' ü¡ough ú. t$(oor¡! trfFF \ot. ürt ó. CO\1D-19
pi¡¿cd¡c ¡cvr¿i ihc ra to ra&.. ib. iLp!¡daotl otr l¡¡¡d .oütrliat i¡ (.rtüB lacloa!

¡¡d hidigbl i¡. urltü E d for it EtT lo 5E n!üeE its itlitt !¡c lutomÉI.

Arr Yrrv co¡cs¡¡d b,r' ¡hc d!Dr6ou5 G¡!i@3 ¡! üa Er5¡rE }f.¿t ¡r¿úa& c¡ll for Elaot
&.t""i"uo¡ ¡¡d ú r¡r¡bli-¡h.uu of t¡ mlr¡o¡t¡atl cotrA¡a¡tt to dii¡oFr ¡Dd

lIEou¡t¡o¡t: rtr üt ¡c-z¡rd. tuDPon tbr E d.rátlo¡ cfiont b] üa Gan ,.¡ gor.tr¡E Dt:

coph¡r¡zc tir ¡rcd o nrppon Grcccc rnd Clprur to nroht ü. t.ii!oE§.

Tú. ri. u¡r th üa EU ¡.e¿r io rEgandv d.ñ¡a ¡¡r §l.rall iEnEE-l- for ¡r5 erd- to loEg_

tc¡E r.l¡tioDi s lü Tul.J . conrrd<rilg thc toün4' r colrnar¡.d brcL3tiülg on d.r¡o(r!q-'
Ác rutc of l¡s ¡¡d huo¡i n¡hn bur rito bcaling in D¡ld ib. .otr§truad .b,!d ut'r"tt ü
,¡a¡s ru.h ¡l E¡aL, Dr!¡a¡@ rr¡d !.ct¡¡a!s.

SuDDort ú. dt D¡¡& ofrh. BG¡lrrriü¡ p.oPl. for á atN. ic. ind f¡ir Prcsd'rtul 'l'chor
io ü Ut¿ r¡ B.la¡ut rrrt ric parociprooo ofintcm¡boüd obs.n.trr. ¡Etud¡¡g rb. OSC E

C¡[ otr ria Bal¡rsi¡¡ adtonirg lo ¡cñ¡¡¡ ftoo riotocc úd rÁ¡Dld¡uo! ¡lr¡ttat pa¡cañ¡'l
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CORTES GENERALES

Drotelicre and ro rdcasc dl ¡ld¡liduals dclaued fcr pobtical rcasons rnd ücrc ubirrrü¡'
ilctumd .{ pcrccñrl solutiou Durt b' foüld thro'!+' &alo¡uc tDl'ohüg ¡ll doü'§nc

st¡rlcholdcrs ¡¡ o¡da¡ to cusrrc r prorptrorrt fu:urt for a *r'crci¡n Btlarus

Lto¡er' co¡ccm ¡t ü¡ ¡¡mcula¡lr ftasilc ritu¡¡o¡ ¡l Lcb¡¡on Thc tÉrribl. tage4'üer
bcicll üe pcopte of Bc¡ir,r ¿cna¡ás oui sotidari¡ ¡¡d üc EU a¡d tt! I{cnber Stlr.s have

ioa¡.durr§ ireppcd rn to a¡si¡t L¡bano¡ i¡ ¡t'" ¡chef a¡d ¡econsEusnon oP'r¡ooot'
L-ud«lir ric idfonanr Dccd lo clsult lh¡t Lebalo[ aubut! o¡ atr aobitious Proc'r' of

¡cform¡ ttrat c¡¡ioufc¡ ou it Potiticd aud ccouooic stabür¡- ¡¡d ad&e¡ tbc h€¡tiDlair

co¿mms ¡¡d dcmoc¡atic aspiritioal ofits pcople Ivclcoo¡ thcr¡'¡¡'mous 
'doprior 

ofü!
L\- S.{u¡in' (ouncil Rcsotu¡ou lJ-19(:0:0} rcrc§¡g üG Eá¡datt of the La l¡teno
Fo¡cr i¡ Ltiauon &}'IFIL) ¡nd cdli¡g. taLr aü¡ o¡ rlc Gor'¡m.mc¡¡ of Leba¡o¡ to

i.*irt ii'nn1 pt"-pt r¡d tull ¡ccc¡i to s¡tcs rcqueted br talFIL for tbe purporc of

5&-¡ñ ¡r¡1.c5t¡ grtioD.

Erpr:: colccn a! úc rinraticn ru Liblt and ¡t th€ ¡ecc dcl.cloPm. s u-Triprch ald üe
lraie of ñ¡udameuul righs ürougüoui üc cou¡n. a! s¡§o rncsrcd io bI thc L'!i :'frssion

rn l-¡bla §S\tILl. fccaü üc bpora¡cc aad urgcac¡- of a cca:cfuc rgonatcd b¡ the

l.ni.i tod * ,g*r.ot bcrnec¡ üc¡¡ ou a de¡¡¡l¡tar¡zcd zom SE!!t úc c¿ltrh§ of&e
rlü ¡aoccs¡. iu sr¡c¡n'mth üe tli nedi¡uo¡- to th¡s cfñct a¡d cdl oa üc paroc: to

com¡¡ri o ¡ ñrI a¡á ¡¡ciuritc poliücat potcss üat mll ucet üc a:pirauour of tle Ub1"an

proplc for r.prcraüattt gorlmareú to rcbrerc subili§' a¡d sect¡rit-Y ia Libr'

L¡dcrliu ült EU-Chi¡¡ ¡clatio!§ h¡le cú§ed ¡Dto ¡ Drs cra. cspcciall¡- ur rht rccent

"o¿te¡i 
o¡tle CO1'ID-¡9 cns¡: Rccal! tbet tle past uontbs halc highüghtcd a lacl of

clobal lcade¡¡b$ ü t¡. oultilatcral ñ$r agrinst COVID-l9. r¡'hc¡c Cti¡¡ h¡c ¡ho\¡¡- orcc

ig¡in. ¡suirauoi: lo surEgti.D its ¡copoLucal Po§itioE B.li6c ürl rcclDt asiolt bl"

C-bua u i{ong Koq ard dtc rprcaá oi üsüforn¡hotr drurtrg üc Coüd-19 paodcmir are

..* ror. r.i.n.üI. btcau:c oi rcoc postntc clcucnts ofüc ¡rffcgrc Pan¡¡cr§h¡P §iitL

tU. gÚ fr. iool'io..d rhat tbc EU ca¡ uo lolgtr igrorc üc scale of ratcrfcrcnct b¡' (hiaa

i¡¡ro our htem¡l affai¡s- SEes! üe Daed ro prctenr and cou¡ltr :uch uterft¡cn¡c po¡c

¡trohncl]... toseüc¡ tliü our l¡!.-miDd.d Pa¡oc¡¡ a¡ourd üc uodd

A¡e sreatlv concülGd rbout ¡¡d coudem¡ th¡ anac\ o¡l ü. M' of '{lcx!i lirrala¡" s'hrch'

irf. iriliir* a*aü¡ on lbe lil.tr of (ntc! of rhe F.us¡u¡ govc¡n¡t¡l!¡t il abrolutel¡'

**i*t tf. for the E¡¡¡oD.r¡¡ U¡¡o¡ ¡¡¡d its \lcubc¡ St¡tcs. and call r4ou üc Eli to

,"r*od io a p¡onor[on¡ú o¡.me¡. I¡ ¡dd¡t¡o¡- call upoa the P'ueriaa Fed€ratioD ro

üri:ugare the'cirnunstamcl of úe porsoahg cooplchosl'elv eld tra¡rP'¡csrll

Coosidt¡ that Ée tlaátics prorisrous are o sotid gouad fol adraucilg to¡vardr a scuu¡¡e

<hfe¡ce ti¡¡ou Coa:rdc¡ rbit üc oricot¡nom dctclopcd uder tlc cureat sralegrc rarsrou

o¡ccc¡:cr sult p¡rt üc rt¡t fo¡ a ¡¡orc cfcctilt EU - }IATO ¡clátioaship Considcr rhar

iilr.i ,ra.rr"'*t r¡ ¡clria¡r Et' progrmmcs iuch as rhe Ewopcan Dcfcrc Eund

.i..ui" l"i oeri cra of gcuric riterirprrbü¡'- poolr¡g sbanne ¡nd rotcgauoo of

.^prurfro.r dclclopmorr "id 
a.pb1-.oi fo¡ tI¡ bcucfit of üc Ur¡on ¡nd fo¡ the

Tr.lsada!¡c .{,lli¡¡cc.

C o¡s¡dc¡ tb¡t s he¡c Llcmbcr §tatcs togeücr crtabir§h eulti'aboaal fo¡cc ¡ a: rcfer¡ed to i¡
¡Á.ri i: Cll rEu ,lcy rhould uatt-üosc fo¡ces ¡r'rüblt to tlc coorooa sccrm¡ urd

¿r.o"" *iiat. r¡clud¡¡e ¡ co¡mo¡ lj¡¡o¡ defcocc. Co¡¡ids i¡at üc ]Í'Ebc¡ §rrtcs

t¡oul¿ ti* .á""t,.o, co-opcraoon of such uütituliooal forcct §'¡tb IiATO ¡! ir'll'

t-l



CORTES GENERALES

Call ou thc Europcaa Coucil ¡Dd o[ its Prrs¡&lt to 9§üh- l¿r¡¡¡ch r¡d ro d¡i'.'e font¡¡d
thc qo* tsn'ud: thc Eu¡ope¡¡ Co¡¡r.il dccisio¡ rcfcr¡cd to u A¡üclt 4: {l) TEU C¡ll o¡
thc Coomi¡sio¡- on tI¡ HR 1? ¡¡d o¡ ¡ll Pa¡l¡aEc¡I5 iD út EuroPcat¡ tloiotr to trl. p!¡t
il üc tlcünc oa rbr dcrclopornr of EL' dcfc¡cc.

. liorc qith s¡ti:ücnon ú. cd¡s Aoo¡ Mcubtrs of §-¡úooá1 Prliaürts ¡¡d ol üc Eu¡oPca¡

P.¡li¡¡¡rüt for . Eora ¡¡nbitiou¡ MFF i¡ ttc c¡tt¡¡el rcti@ a¡¡d dcftncc rrcl. i¡.ludüt
bcrcrscd dloc¡tioos fu üc !,Icighbonrhood DctcloPuü á¡d Im.l¡atior¡l CooPcr'¡tior
I¡str¡D.[i (§DICD. EüIop.r¡ Dcfrlr! Fü¡¿ eilitat]'Eobi¡¡t]' r¡d fot úÉ Eruopal Pcacc

Facü§

Dr!ür! §rcta! )ldB

Ch{rr oftb. GtrEü d.lcgaum

D id \rcAlirs MEP

Ch¡r¡ of tbc EP Forlra AÉrr CqEDitt t. Chrir of tiÉ EP &lttlliol
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